
MIÉRCOLES  24.8.2022  AÑO 12  NO. 3432www.diariopuntual.com PRECIO $5@diariopuntual

 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Recuerda Recuerda Lalo RiveraLalo Rivera  
a la policíaa la policía  que son que son 
aliados de la pazaliados de la paz y su  y su 
lucha vs la delincuencialucha vs la delincuencia
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      El diputado federal por el PAN, Mario Riestra Piña, criticó la ausencia de una 
estrategia en materia de salud para el país, lo que está afectando a los estados como 
Puebla, con el desabasto de medicamento y falta al acceso a servicios.
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Medirán el rezago 
educativo de alumnos 
en escuelas particulares
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En la México-Puebla, 
vehículo se incendia 
por falla mecánica

PRESIDE RECTORA LILIA CEDILLO GRADUACIÓN DE PRESIDE RECTORA LILIA CEDILLO GRADUACIÓN DE 
LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA COMPUTACIÓNLA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA COMPUTACIÓN
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Afirma Coparmex que 
la propuesta salarial 
de VW en la crisis 
actual es "increíble"

HUACHICOLEROS PROVOCAN UNA FUGA HUACHICOLEROS PROVOCAN UNA FUGA 
DE GAS EN SANTA MARÍA XONACATEPECDE GAS EN SANTA MARÍA XONACATEPEC

Consuelo Molina, directora de la FCC, destacó la calidad educativa que recibieron, muestra de ello es que de cada 
10 que presentan el examen del Ceneval, ocho lo aprueban y cuatro con calificación sobresaliente

ATENCIÓN MÉDICA 
ES UN DESASTRE, 
CRITICA RIESTRA
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GROENLANDIA:GROENLANDIA: 
SOBRE HIELO FINO

EN ESPAÑOLEN EEN SPAÑOLL
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El citatorioEl citatorio dirigido al fiscal  dirigido al fiscal 
Renato Sales Renato Sales es ilegal, es ilegal, 
afirman afirman diputados de diputados de 
Morena;Morena; dicen que comisión  dicen que comisión 
no tenía atribucionesno tenía atribuciones

  El conductor y su acompañante lograron   El conductor y su acompañante lograron 
salir ilesos del vehículo antes de que las salir ilesos del vehículo antes de que las 
llamas los consumieranllamas los consumieran
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ANGELOPOLITANAS

Preside Rectora Lilia Cedillo graduación de 
la Facultad de Ciencias de la Computación

Concluyen sus estudios 
166 alumnos de las tres 
licenciaturas de esa unidad 
académica

Consuelo Molina, directora de la FCC, des-
tacó la calidad educativa que recibieron, 

muestra de ello es que de cada 10 que 
presentan el examen del Ceneval, ocho lo 

-
saliente

“La pandemia nos enseñó a valorar 
lo que tenemos: la convivencia diaria, el 
abrazo y el cobijo de nuestros seres que-
ridos; después de esta, la luz aparece y 

ustedes representan esa luz que nos da 
esperanza”, expresó la Rectora Lilia Cedillo 
Ramírez, a 166 graduados de la Facultad 
de Ciencias de la Computación (FCC), ge-
neración 2017-2022, a quienes auguró 
éxito en su vida profesional, ya que cuen-
tan con herramientas y conocimientos 
para lograrlo.

A los alumnos que culminaron sus es-
tudios en las licenciaturas en Ciencias de la 
Computación, Ingeniería en Ciencias de la 
Computación e Ingeniería en Tecnologías 
de la Información, les recalcó que la BUAP 
siempre estará de su lado, cuando deseen 
regresar a estudiar un posgrado o requie-
ran de algún servicio.

En la ceremonia de graduación que 
tuvo lugar en el auditorio del Complejo 
Cultural Universitario, con la asistencia 
además de familiares y amigos de los gra-
duados, la directora de la FCC, María del 
Consuelo Molina García, destacó que los 
estudiantes recibieron un programa edu-
cativo cien por ciento de calidad y muestra 
de ello es que de cada 10 que presentan 
el examen del Ceneval, ocho lo aprueban y 

Han sido años de trabajo y esfuerzo constantes, 
de conflictos internos y asumir su autonomía 
ante las autoridades, hoy ahí están los resul-
tados de la institución pública de educación 
superior del estado.
La Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
se ubica en el sexto lugar de las 100 mejores 
del país, la posición asciende al tercer lugar al 

equiparar sólo con sus pares -estas dos últimas, por tamaño y 
monto del subsidio- destacó la rectora Lilia Cedillo, ante estu-
diantes de la Preparatoria Urbana Enrique Cabrera Barroso.
El lugar lo tiene la BUAP después de la UNAM, el Tec de Mon-
terrey, el IPN y las de Guadalajara y autónoma de Nuevo León; 
comentó en una conferencia parte de las actividades conmemo-
rativas del 50 aniversario de la fundación de esa preparatoria, 
y 45 de su incorporación a la BUAP.
La universidad poblana oferta 229 programas educativos, 
tiene una planta de más de 5 mil profesores y 263 cuerpos 
académicos. En el Sistema Nacional de Investigadores están 
adscritos 748 docentes.
La rectora de la BUAP recordó que con el fin de ampliar las 
oportunidades de ingreso a la educación superior la institución 
creció en el interior del estado y hoy cuenta con los complejos 
regionales Norte, Nororiental, Centro, Mixteca y Sur.
“Esta es nuestra historia y ustedes son los que hacen grande 
a esta universidad. Sientan el orgullo de ser BUAP: una gran 
familia, donde todos nos ayudamos para que nuestras familias 
se vean beneficiadas. Estamos orgullosos de ser BUAP”, los 
exhortó.

La trata de personas es uno de los delitos más graves 
en el país y sus consecuencias son fatales. Por 
ejemplo, un migrante centroamericano murió y otro 
resultó lesionado tras caer a una barranca cuando 

intentaron huir de Migración que detuvo a 347 más, 
entre ellos una adolescente con desnutrición, en Amozoc.

Vecinos llevaban varios días escuchando voces al interior de 
un predio ubicado en la colonia San Mateo Mendizábal, por 
lo que la noche del lunes 22 de agosto les dieron aviso a las 
autoridades.
Elementos de distintas corporaciones, entre ellos de la Policía 
Estatal, se movilizaron para montar un operativo en un lugar 
que carece de alumbrado público. Detuvieron a 4 polleros.
Dos migrantes se echaron a correr para intentar escapar, por 
lo que cayeron al fondo de una barranca de unos 50 metros 
de profundidad.

El personal del Instituto Nacional de Migración se encargó de 
llevar a sus instalaciones a los 347 migrantes centroamericanos, 
entre ellos mujeres y la adolescente, para brindarles los servicios 
correspondientes y posteriormente deportarlos.

Se tardaron, pero finalmente se fueron, los presun-
tos responsables, y es que se informó ayer que 
dejaron sus cargos funcionarios de la Comisión 
Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas que no 
auxiliaron a la señora Miriam Vázquez, quien fue 
víctima de violencia vicaria y sexual.

“Ya el lunes presentaron su renuncia funcionarios de la Comi-
sión de Víctimas. Diversas. Ayer mismo. Ya la encargada de 
despacho y todo el equipo este que no fue capaz de acompañar 
a la señora Miriam en denunciar el abuso sexual del que fue 
objeto por parte del que había designado asesor de la señora, 
ya están fuera”, señaló el gobernador Luis Miguel Barbosa.
De tal forma se fueron la encargada de despacho Miriam Itzel 
Chávez Gómez y el asesor jurídico Mario Ocelotl Gómez, este 
señalado de abuso sexual por la propia Miriam Vázquez, quien 
denunció que el sujeto se provechó de ella durante una reunión 
a la que fue citada en una casa particular de Huauchinango bajo 
el argumente de brindarle ayuda, lo que no sucedió.

La diputada panista, Lupita Leal Rodríguez 
resaltó que el amparo que obtuvo la aso-
ciación civil “Circulo Amparo” para impedir 
la corrida de toros en Zacatlán es la antesala 
de la iniciativa que ella presentó para prohibir 
las corridas en Puebla.

Confirmó que sigue en pie la planeación de llevar 
a cabo tres foros donde se escuchen las voces de especialistas 
en el tema, así como de grupos que están a favor y en contra 
de dicha medida.
 “Si a la fecha son cinco estados los que han logrado prohibir 
las corridas de toros, Puebla tiene amplias posibilidades de que 
eso suceda, pero antes de que eso ocurra se va a escuchar a 
especialistas en el tema, incluidas las voces que están en contra 
de esta suspensión”, añadió.
Reitero que la iniciativa propone penas de cuatro años de pri-
sión y multa de los 19 mil 244 a 48 mil 110 pesos contra las 
personas que organicen, promuevan, difundan o realicen uno 
o varios espectáculos públicos o privados de toros, peleas de 
gallos, pelea de perros, con o sin apuestas, o las permita en 
su propiedad.
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PAPA FRANCISCO OTORGA LA 
GESTIÓN EXCLUSIVA DE ACTIVOS 

FINANCIEROS AL BANCO VATICANO
La gestión de bienes y custodio del patrimonio mueble 
de la Santa Sede y de las instituciones vinculadas será 
competencia exclusiva del banco vaticano

“CRISTINA NO ESTÁ SOLA”: 
MORENA SE SOLIDARIZA CON LA 
VICEPRESIDENTA DE ARGENTINA
Morena se solidarizó con la funcionaria argentina y ase-
guró que “Cristina no está sola, un continente entero la 
acompaña”

COMANDO SECUESTRA 
EN IRAPUATO AL

 LUCHADOR ‘LEPRA’
Fuera del cuadrilátero ‘Lepra’ es coordinador de inspectores 
de la Dirección de Mercados de la Presidencia Municipal 
de Irapuato

JOSÉ RAMIRO LÓPEZ OBRADOR 
RESPALDA ASPIRACIÓN PRESIDENCIAL 

DE CLAUDIA SHEINBAUM
José Ramiro López Obrador fue visto en una reunión en 
Tabasco donde se apoyó la aspiración de Claudia Sheinbaum 
a la candidatura presidencial
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Afirma Coparmex que la 
propuesta salarial de VW en 
la crisis actual es increíble

Bloomberg publicó a finales de julio un imperdible 
artículo titulado “In Age of Inflation, the Old Reces-
sion-Fighting Tools Won’t Work” (“En la era de inflación 
mundial, las viejas herramientas de política monetaria 
no funcionarán”) de los analistas Alberto Brambilla, 
Philip Aldrick, Matthew Boesler y Martha Viotti Beck.
El extenso artículo apunta lo ocurrido en distintas 
economías del mundo, tras aplicar algunas de las 
medidas clásicas de la ortodoxia económica, consi-
derando el embate de la pandemia y la combinación 
de mayor déficit, crecimiento de la deuda pública y 
el desempleo.
En todo lo que analizaron estos expertos, solo queda 
una certeza: el Covid-19 no solo enfermó o mató a 
millones de personas, sino que apabulló a la economía 
mundial al obligarla a bajar la cortina de la producción 
y disparar un gasto exorbitante, tanto en los servicios 
públicos como en los de Salud propiamente dichos.
En Italia, el gobierno federal se desfondó en este 
año, cuando los diputados reventaron contra el jefe 
de Gobierno, porque los subsidios que deben paliar 
al desempleo y apoyar el pago de la luz de un sinnú-
mero de hogares a un paso de la pobreza, no fueron 
suficientes.
En Reino Unido, las cosas son inverosímiles. Ahora 
mismo hay dos fuerzas políticas peleando entre sí, 
una, haciendo todo lo que está a su alcance para que 
el Banco de Inglaterra seque a la economía para bajar 
la inflación y otra, moviéndose para hacer recortes 
a los impuestos que impiden el dinamismo de la pro-
ducción.
Pero la mejor parte se la llevan algunos economistas 
del equivalente británico a la Secretaría de Hacienda 
mexicana, que quieren establecer un impuesto a los 
corporativos, aún más alto que los tributos ya exis-
tentes, lo que haría que muchos de éstos mudaran 
de país, sin dudarlo.
No menos delirante es la posición del Fondo Mone-

tario Internacional (FMI) que sigue como hace treinta 
años, pugnando para que las naciones reduzcan la 
inflación “apoyando a los hogares vulnerables, pero 
debe hacerlo de una manera que no sea expansiva 
en su conjunto”. En pocas palabras, no importan los 
pobres sino las metas macro.
En Estados Unidos, la Reserva Federal sigue batiéndose 
en duelo contra la inflación, elevando drásticamente 
los puntajes de la tasa de interés y apostando por el 
incremento del consumo.
Por supuesto, los expertos independientes apuntan 
una obviedad, si la inflación está quemando al cir-
culante, suena difícil creer que el consumo mejore, 
a menos que comience una escalada de subsidios y 
esto puede aumentar aún más, a la inflación.
Y, los autores apuntan el caso de Brasil, que de plano 
volcó las ollas y ante la inflación, disparó el gasto 
público, con las ocurrencias por parte del presidente 
Jair Bolsonaro, quien saltó el límite presupuestario 
por tercer año consecutivo, con “programas sociales” 
por 7 mil 500 millones de dólares.
Los cariocas se preguntan si eso no suena demasiado 
clientelar, teniendo las elecciones presidenciales en 
la puerta.
Así las cosas, los especialistas mexicanos solo cruzan 
los dedos esperando que los economistas del Banco 
de México no copien el modo presidencial y empiecen 
con estimaciones de inflación ajenas a la realidad y 
cercanas a la fantasía.
Lo único que queda claro es que viene un 2023 funesto 
en términos macroeconómicos. Cuide su dinero y, sobre 
todo, no genere deudas para compras suntuarias.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Un estudio emprendido por el Instituto Mexicano 
para la Competitividad (IMCO), señala que Petróleos 
Mexicanos (Pemex) ha tenido en 2022, uno de sus 

peores años en materia de seguridad industrial.
Preguntando a los expertos, éstos señalan que los 
accidentes de trabajo se pueden medir, entre otras 
formas, por medio de dos índices: gravedad y fre-
cuencia. 
El índice de gravedad mide los accidentes a partir de 
la magnitud del daño que producen en las personas, 
en función de días incapacitantes. Pues, durante el 
primer semestre de este año, el índice de gravedad 
de accidentes de Pemex, creció de 14 a 21 días per-
didos, comparados éstos últimos con los del mismo 
periodo de 2022.
Por su parte, el índice de frecuencia se refiere al 
tiempo que transcurre entre uno y otro accidente. 
En este punto, Pemex tuvo un crecimiento del 30.3 
por ciento, respecto al año pasado, al saltar de 0.31 
accidentes por millón de horas-hombre (MMhh) a 
0.40 incidentes por MMhh durante el mismo periodo 
de 2022.
En este último caso, la base de la medición fue reali-
zada en términos de horas laboradas con exposición 
al riesgo entre el 1 de enero y el 30 de junio de 2021.
En el reporte atendido, el IMCO incluyó a los accidentes 
entre más de 40 indicadores financieros y operativos 
de la empresa petrolera, en el periodo del 1 de enero 
al 30 de junio de los últimos 12 años (2011-2022) 
con base en sus estados financieros dictaminados, 
informes trimestrales a la Bolsa Mexicana de Valores 
(BMV) y reportes de resultados no dictaminados. 
Pemex está incrementando su riesgo para los trabaja-
dores y proveedores que colaboran en sus operaciones.
Es preocupante que sus accidentes sean cada vez 
más frecuentes y, que ocasionen muertes, cuando 
no lesiones incapacitantes.
fcrisanto@radiooro.com.mx
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

La Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) capítulo Puebla, exhortó a los agremia-
dos del Sindicato Independiente de Trabajadores de 
la Industria Automotriz Similares y Conexos (Sitiavw) 
a que se informen antes de acudir a votar nuevamen-
te este 31 de agosto, sobre el aumento global  del 
11 por ciento, nueve directo al salarial y dos a pres-
taciones que habían acordado, recordando que son 
los trabajadores del ramo en mejores condiciones de 
Puebla y México.

En conferencia de prensa, Furlong Martínez re-
cordó que el Sitiavw y la planta armadora alemana 
tienen una larga historia de acuerdos, los cuales han 
llevado a las condiciones laborales que tienen actual-
mente los empleados de la Volkswagen.

“Creo que siempre han logrado encontrar los pun-
tos de acuerdo dónde salen beneficiadas las dos par-
tes,  los trabajadores sus familias por supuesto y la 
empresa también. Consideran la estabilidad laboral, 
la fuente de empleo que es muy importante ahorita 
en las condiciones actuales en el mundo ya que no 
permiten demasiadas alegrías sin embargo el acuer-
do alcanzado hasta el momento es increíble” aseveró.

Para concluir, refirió que todavía no es momento 
de considerar un estallamiento de huelga en la planta 

ubicada en Cuautlancingo, pues dijo que  aunque vo-
ten en contra de la propuesta del 11 por ciento  está 
se pospondría hasta llegar a un acuerdo. 

         ALMA MÉNDEZ

FURLONG MARTÍNEZ RECORDÓ QUE EL SITIAVW Y LA PLANTA ARMADORA ALEMANA TIENEN 
UNA LARGA HISTORIA DE ACUERDOS, LOS CUALES HAN LLEVADO A LAS CONDICIONES 
LABORALES QUE TIENEN ACTUALMENTE.. FOTO: 

A PROCESO, SUJETO QUE 
ACOSABA A SU EMPLEADA 
EN PLAZA SAN PEDRO
Puebla, Pue- La Fiscalía General del Estado (FGE) de 
Puebla vinculó a proceso a Efraín “N”, por hostigar se-
xualmente a su empleada en el Centro Comercial Plaza 
San Pedro.

De acuerdo con las primeras indagatorias, Efraín, era 
jefe de la víctima, a quien le hacía comentarios inapro-
piados, además la acosaba constantemente, por lo que 
en julio de 2020 se iniciaron las hostigaciones.

Al recibir la denuncia, el Agente del Ministerio Público 
inició la Carpeta de Investigación y recabó datos de 
prueba respecto al hecho con apariencia de delito.

En el desahogo de audiencia, la Fiscalía de Puebla 
expuso la información pertinente y logró que el Juez de 
Control dictara vinculación a proceso contra Efraín “N”, 

-
bición de acercarse o comunicarse con la víctima.

 REDACCIÓN
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La participación 
ciudadana apuntala 
el Estado de Derecho
Puebla, Pue. El estado de derecho en un 
régimen democrático no puede darse sin 
la participación de los ciudadanos, tam-
poco puede darse sin la vigencia efecti-
va, lo que implica no solo la denuncia, 
sino que los ciudadanos conozcan los 
derechos y obligaciones que le compe-
ten y al mismo tiempo conozcan que 
tienen que cumplirlos y exigirlos, asegu-
ró Claudia Ramón Pérez, profesora de la 
Facultad de Ciencia Política y Gobierno 
de la Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla (UPAEP). 

En tanto que Fernando Méndez 
Sánchez, director de la Facultad de 
Derecho de dicha casa de estudios, re-
cordó que el estado de derecho se trata 
de un equilibrio, de un equilibrio muy 
preciso que entre ciudadanos y autori-
dades se debe conservar en todo mo-
mento. Al agregar que el ciudadano 
debe recordar qué, también es su par-
ticipación, su denuncia la que ayuda a 
hacer efectivo y que tengan vigencia las 
leyes que rigen a la sociedad.

Enfatizó que como sociedad, se tiene 
que estar en colaboración con los de-
más, respetando siempre el marco ju-
rídico, la autoridad también tiene que 
responder respetando la ley, no es facti-
ble que en pro de un programa político 
o de acuerdo a una ideología determi-
nada, se obvie o se salte simplemen-
te lo que viene a ser la legislación o el 
marco constitucional, y es aquí en esta 
parte en donde elementos como el de-
recho constitucional, la ciencia política 
participan en la creación del estado de 
derecho.

Eder Vásquez Espinosa, profesor 
de la Facultad de Derecho, agregó que 
para poder entender el estado de dere-
cho es importante analizar qué rige bajo 
los principios de gobernanza, en el cual 
el estado, el ciudadano, las instituciones 
se tienen que apegar al marco jurídico, 
de ahí la importancia de generar nor-
mas adecuadas a una realidad social y 
esto tiene que ver con todos los actores 
políticos-jurídicos, desde el ciudada-
no que es víctima de un delito y que 
acude a las instituciones a presentar su 
denuncia, porque si no se presenta la 
denuncia correspondiente en el ministe-
rio público y de acuerdo con los marcos 
jurídicos, está imposibilitado de iniciar 
una investigación jurídica.

Finalmente, señaló que la Constitución 
como eje rector rige para todas las ins-
tituciones, para todos los pobladores, 
además de que la Constitución misma 
establece la obligatoriedad de respetar 
tratados internacionales, respetar con-

ciudadanos.  ALMA MÉNDEZ

Medirán el rezago educativo de 
alumnos en escuelas particulares
Puebla, Pue. La Unión Poblana de 
Escuelas Particulares (UPEP), señaló 
que una vez que se regrese a clases 
para iniciar el ciclo escolar 2022-2023, 
los alumnos serán evaluados para saber 
el rezago educativo que dejó la pande-
mia del Covid-19, si bien dijo antes de 
salir de vacaciones ya tenían detecta-
das materias a reforzar, ahora con el 
regreso presencial y la nueva matrícula 
tendrán que trabajar para que puedan 
estar en un mismo nivel.

El presidente de esta unión Jorge 

González y González, aseguró que dicha 
evaluación diagnóstica que realizarán a 
los estudiantes, los maestros realizarán 
sus ajustes curriculares para nivelar a 
los alumnos.

González y González, enfatizó que 
uno de los temas más importante que 
se revisarán a detalle es la parte socioe-
mocional, donde se tiene mucho que 
trabajar, debido a que existen alumnos 
que regresan a la escuela después de 
dos años de estar tomando clases de 
manera virtual.

“El resultado de la evaluación diag-
nóstica que en la siguiente semana va-
mos a hacer, vamos a saber si el prime-
ro de primaria su debilidad o el área de 
mejora está en pensamiento matemáti-
co, está en la parte de español o está en 
la parte socioemocional”, acotó.

Finalmente, dijo que el modelo hí-
brido fue importante para los educan-
dos, pues muchos de los programas que 
establece la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), fueron alcanzados en un 
90 por ciento.  ALMA MÉNDEZ

Corcholatas que madruguen 
al promocionarse deben ser 
sancionados

Recuerda ERP a la policía que son aliados 
de la paz y su lucha vs la delincuencia

poblanas, esos son los dos grandes retos que ha asumido la Policía 
Municipal, y por los que Eduardo Rivera Pérez, Alcalde de la Ciudad, 
llamó a redoblar esfuerzos en su visita por la Comisaría Sur.

Al reunirse con elementos de la Zona 7 y 9, el edil les reiteró los 
compromisos institucionales que sostienen como guardianes de la paz, 
por lo que les exhortó a mantenerse cercanos a la sociedad y a “portar 
con honor el uniforme y las insignias que llevan” para estar a la altura 
de las circunstancias sociales que vive México y la Angelópolis.

También, aprovechó el encuentro para compartirles las acciones 
que el Gobierno Municipal ha impulsado para facilitar sus labores de vi-
gilancia, prevención y reacción, como la adquisición de 150 patrullas, la 
formación de más compañeras y compañeros policías, la recuperación 
del sistema de video vigilancia, así como la entrega de uniformes que 
se realizará en próximos días.

Por último, Rivera Pérez asumió que Corregir el Rumbo de Puebla 
es un trabajo que se realiza desde diferentes trincheras, por lo que 
reiteró su respaldo y empeño para sumar a la ciudadanía, empresarios, 
universidades y otros órdenes de gobierno a hacer de la seguridad 
compromiso de todos.

Acompañaron al edil Adán Domínguez Sánchez, Gerente de 
Gobierno Municipal; Consuelo Cruz Galindo, Secretaria de Seguridad 
Ciudadana; Miguel Martín Hernández Martínez, Coordinador General 
de Operatividad Policial; y María del Rayo Ramírez Polo, Directora de 
Control de Tránsito.  REDACCIÓN

Puebla, Pue. La Red Mexicana 
de Franquicias (RMF), dijo estar 
en contra de la promoción políti-
ca que ya realizan algunos acto-
res políticos en la entidad pobla-
na, pues aseguró que no son los 
tiempos, por lo que exhortó al 
Instituto Estatal Electoral (IEE) 
y el Instituto Nacional Electoral 
(INE), para sancionar este tipo 
de actividades.

El vicepresidente Roberto 
Esquivel Ruiseco detalló que 
estos actos de campaña por 
anticipado como los que rea-
liza Claudia Sheinbaum, jefa 
de Gobierno de la Ciudad de 
México, en la capital poblana 
con espectaculares, revistas y 
bardas.

Señaló que Claudia 

viene cobijada y protegida 
por el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, 
pero reiteró que no son tiem-
pos electorales, pues dijo 
actualmente estamos en el 
2022 y las elecciones son en 
el 2024, ya que es una forma 
de permear en la mente de los 
ciudadanos.

“No es algo que se deba per-
mitir sino todo lo contrario se 
tendría que investigar y de ser 
necesario se tendría que san-

estamos en los tiempos electo-
rales, ni de elección, por lo que, 
las cosas se deben hacer con-
forme lo marca la ley electoral”, 

 ALMA MÉNDEZ
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Con Diagnóstico Nutricional 
y Psicológico BUAP, 
Eduardo Rivera reforzará 
acciones de atención a 
adultos mayores
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez participó en la presentación del 
Diagnóstico Nutricional y Psicológico que 
fue realizado por el Sistema Municipal 
DIF y la BUAP, que está dirigido a 976 

de Adultos Mayores, con una inversión de 
más de 171 mil pesos.

El alcalde explicó que este diagnóstico 
se hizo en 3 Aspectos:
SALUD NUTRICIONAL
MECÁNICA PULMONAR
SALUD MENTAL
Señaló que, tras estos estudios, los 

resultados más relevantes son: cerca del 
98% presentó dependencia emocional, 
pesimismo y depresión.

El 50% consume menos de la ener-
gía y nutrimentos recomendados para su 
edad, mientras que el 76% cumple con 
al menos 1 criterio alterado (baja fuerza) 
para sarcopenia (un síndrome geriátrico 
que impacta de manera negativa la sa-
lud pulmonar). Ante esta situación, se 

atención personalizada a los adultos ma-
yores.  SILVINO CUATE

Logra la BUAP sexto lugar nacional 
como mejor universidad de México

Puebla, Pue. La Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla (BUAP), se ubicó 
en el sexto lugar de las 100 mejores 
instituciones de educación superior del 
país, esta posición asciende al tercer 
lugar al equiparar sólo con sus pa-
res -estas dos últimas, por tamaño y 
monto del subsidio-señaló la rectora 

estudiantes de la Preparatoria Urbana 

Este lugar lo obtuvo la BUAP des-
pués de la UNAM, el Tec de Monterrey, 

el IPN y las autónomas de Guadalajara 
y Nuevo León; sin embargo, como par-
te de las actividades conmemorativas 
del 50 aniversario de la fundación de 
esa preparatoria, y 45 de su incorpora-
ción a la BUAP.

En la actualidad, recordó, la BUAP 
oferta 229 programas educativos, tie-
ne una planta de 5 mil 3 profesores y 
263 cuerpos académicos. En el Sistema 
Nacional de Investigadores están adscri-
tos 748 docentes.

La rectora de la BUAP recordó que con 

ingreso a la educación superior la insti-
tución creció en el interior del estado y 
hoy cuenta con los complejos regiona-

Sur. En programas de acompañamiento, 
la universidad brinda a sus estudiantes 
servicios en deporte, atención socioemo-
cional, prevención del suicidio, tutores 
y mentores, entre otros. Su acervo bi-

libros impresos y 833 mil 483 volúmenes.   
 ALMA MÉNDEZ 

EL PRESIDENTE EDUARDO RIVERA PÉREZ PARTICIPÓ EN LA PRESENTACIÓN DEL DIAGNÓSTICO NUTRICIONAL Y PSICOLÓGICO QUE FUE REALIZADO POR EL SISTEMA MUNICIPAL DIF Y LA BUAP, FOTO: 

NADA SE SABE DE LOS CRIMINALES 
QUE ASALTARON COMETRA

PUEBLA MEJORÓ EN INVERSIÓN EXTRANJERA, 
PERO ESTÁ LEJOS DE LOS NIVELES DE 2019
Puebla, Pue. Durante el semestre del 2022, 
la entidad poblana recibió un monto de 614 
millones de dólares por concepto de Inversión 
Extranjera Directa (IED), producto de la activi-
dad en la industria manufacturera, comercio y 
servicios relacionados con el transporte.

la llegada de capital foráneo en la primera mitad 
de 2022, sin embargo, se mantiene por deba-
jo de los niveles reportados en 2019, es decir, 
previo a la crisis por la emergencia sanitaria de 
coronavirus, cuando al primer semestre de ese 
año rebasó los 900 millones de dólares.

-
bierno federal, el monto total de IED es re-
sultado de la diferencia de 533.6 millones de 
dólares por reinversión de utilidades, 138.6 
millones de dólares por nuevas inversiones y 

por cuentas entre compañías.
Al revisar los datos por trimestre de este 

2022, el lapso de enero-marzo fue el más 
activo al sumar 375.4 millones de dólares, 
mientras que, durante el periodo abril-junio 
ingresaron 238.5 millones de dólares para un 
resultado al semestre de 614 millones de dó-
lares, aunque los datos pueden tener ajustes 
conforme lo reporte la SE.

principal inversor en Puebla con 215.4 millones 
de dólares (mdd), seguido de Alemania con 

31.6 mdd, Suecia con 18.6 mdd, Reino Unido 

dólares, mientras que 66.1 millones de dólares 
procedieron de otros países.   SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Tras el asaltaron a una camioneta 
de valores afuera de la sucursal de Santander 
de la 11 Sur y 105 Poniente, en la colonia 
La Popular de Puebla, el presidente Eduardo 
Rivera Pérez informó que no han dado con los 
responsables, únicamente ubicaron la camio-
neta que fue utilizada para el robo.

El alcalde indicó que, la Secretaría de 

la Fiscalía General del Estado de Puebla (FGE), 
realizan los trabajos de búsqueda para locali-
zar a los involucrados.

“La policía municipal ha estado muy ac-
tuante, el día de ayer (22 de agosto) fue un 
día complicado, quiero decirlo, estamos con-
teniendo y estamos trabajando 24/7 en este 

tema tan importante. Encontramos el vehículo 
donde estas personas huyeron y hemos tra-
bajado, y estamos trabajando con la Fiscalía 

Rivera Pérez comentó que los dos custo-
dios que resultaron heridos tras la balacera, 
actualmente se encuentran estables, siguien-
do un tratamiento para su recuperación.

“No hay ninguna situación delicada con las 
personas que fueron involucrados en este he-

-
bajadores de la unidad de valores, y que como 
primeros respondientes, de manera oportuna, 
como se hizo este caso, tenemos evidencias 

dijo.  SILVINO CUATE
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Limpia de jueces en Puebla 
comenzará con reforma
Puebla, Pue. Será una reforma constitu-
cional a la Ley Orgánica del Poder Judicial, 
para remover a Jueces de Control que 
estén actuando de manera ilegal, según 
lo informó el gobernador Miguel Barbosa 
Huerta.

El titular del Poder Ejecutivo seña-
ló que, con esta propuesta no se busca 
transgredir las funciones que le corres-

su respuesta.
Señaló que esta propuesta de refor-

ma se hace después de que, un Juez de 
Control en Huauchinango dejó en libertad 
a Ramón N., acusado de haber violado a 
su hijastra, cuando tenía 14 años.

“Es una reforma constitucional y es 
una reforma legal a la constitución parti-
cular del Estado Pública, a la Ley orgánica 
del Poder Judicial, a otros ordenamientos 
legales, otros sobre comportamientos de 
servidores públicos, es un paquete, y yo 
quisiera que fuera compartido por todos, 
no es para disminuir o afectar a ningún 
poder, es para que los poderes públicos 
se pongan en mejores condiciones, en re-
lación a su función pública frente a la so-
ciedad, no es para agredir a nadie”, dijo.

En este mismo sentido, reiteró que su 
administración brindará toda la asesoría 
jurídica a Miriam Vázquez, víctima de vio-
lencia vicaria y madre de tres menores 
de edad, que le habían sido quitadas por 
Ramón N.

Para concluir dijo que, como titular 
del Poder Ejecutivo será el encargado 

mujeres y otra de hombres para que los 
diputados del Congreso hagan la elección 
correspondiente, esto tras el fallecimiento 
del magistrado Enrique Flores Ramos y de 
la salida de Jorge Benito Cruz.

 SILVINO CUATE

ASE reprobó a todos los auditores 
externos, no cumplen requisitos
Luego de que la Auditoría Superior del 
Estado (ASE), rechazó a todos los aspi-
rantes como “auditores externos 2022” 
por no cumplir con los requisitos de la 
convocatoria, afectados acusan que la 
titular de este espacio Amanda Gómez 
Nava está sobrepasando sus funciones.

Al verse afectados con esta determi-
nación, en su representación Guillermo 
Hernández Munguía, de la AMCPCPP, 
y Julio Cid Moreno presidente de la 
AMCPCPT, pidieron al presidente del 
Congreso local, Sergio Salomón Céspedes 

Peregrina se involucre en el tema.
Le enviaron un escrito de conoci-

miento sobre la situación que enfrentan, 
la Asociación Mexicana de Contadores 
Públicos, del Colegio Profesional en 
Puebla A.C., La Asociación Mexicana de 
Contadores Públicos, Colegio Profesional 
Tehuacán AC.

En este expusieron que el no autorizar 
a ningún auditor externo para dictaminar 

de los recursos públicos de al menos 327 

Además, citan en el escrito dirigido al 
líder del Congreso, que se detendría la 
apertura de los rezagos que se tienen de 
la presentación de los informes individua-
les de cuentas públicas correspondientes 
a los ejercicios 2019 y 2020.

Parte del contenido expone “(…) en 
mucho le agradecemos que nos oriente 
como podemos coadyuvar para fortalecer 
la rendición de cuentas como lo hemos 
estado haciendo desde el ejercicio 1996 
que fuimos autorizados para dictaminar 
cuentas públicas”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La diputada local por el 
PAN, Guadalupe Leal Rodríguez resaltó 
que el amparo que ganó la semana pa-
sada la asociación civil “Circulo Amparo” 
para impedir la corrida de toros en 
Zacatlán de las Manzanas es la antesala 
de la iniciativa que ella presentó para 
prohibir la tauromaquia en Puebla.

-
ción de llevar a cabo tres foros donde se 
escuchen las voces de especialistas en 
el tema, así como de grupos animalistas 
que están a favor y en contra de dicha 
medida.

Enfatizó que resultado de los diá-
logos que ha tenido con su homó-

logo y presidente de la Comisión de 
Parlamento Abierto, Eduardo Alcántara 
se llegó a un acuerdo para que estos 
foros se realicen los primeros días de 
septiembre, teniendo hasta ahora como 
sede el Congreso local.

“Si a la fecha son cinco estados los 
que han logrado prohibir las corridas 
de toros, Puebla tiene amplias posibi-
lidades de que eso suceda, pero antes 
de que eso ocurra se va a escuchar a 
especialistas en el tema, incluidas las 
voces que están en contra de esta sus-
pensión”.

Reitero que la iniciativa propone pe-
nas de cuatro años de prisión y multa 

de los 19 mil 244 a 48 mil 110 pesos 
contra las personas que organicen, pro-
muevan, difundan o realicen uno o va-
rios espectáculos públicos o privados de 
toros, peleas de gallos, pelea de perros, 
con o sin apuestas, o las permita en su 
propiedad.

Aclaró que esta sanción no tiene 
origen en esta iniciativa ya que viene 
propuesta y aprobada desde la pasada 
Legislatura del Congreso local, por lo 
que ahora solo se retomó quitando la 
palabra “excepción”, que dejaba fuera 
de este criterio la corrida de toros, mis-
mo que ahora se busca incluir.  

               AURELIA NAVARRO

ESTÁ CERCA LA ESTOCADA FINAL A 
LAS CORRIDAS DE TOROS EN PUEBLA
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La atención médica en México 
es un desastre: Mario Riestra

CONVOCA EL PRD A MC 
Y PSI A UNIRSE PARA 
ARMAR BATALLA EN 2024
Puebla, Pue. El dirigente estatal del PRD, 
Carlos Martínez Amador hizo un llamado 
a los partidos de Movimiento Ciudadano 
(MC) y Pacto Social de Integración (PSI) 
para que en un gesto de unidad se sumen 
a la alianza que irá por un proyecto en los 
comicios del 2024.

Destacó que la alianza que propone 
el PRD es democrática y plural para po-
der impulsar a “candidatos honestos” que 
realmente tengan una relación más cer-
cana con los ciudadanos.

Enfatizó que la alianza que el PRD está 
proponiendo a estos dos partidos, dirigi-
dos en Puebla por Fernando Morales en 
MC, y por el diputado local Carlos Navarro 
Corro por el PSI.  

“Queremos ser una alternativa para 
los ciudadanos para que podamos dar 
una batalla más fuerte para el 2024, don-
de estamos seguros que podemos obte-
ner la victoria”. 

El perredista precisó que hoy no se ha-
bla de tener o conseguir candidatos, sino 
de generar una plataforma de unidad de 
varios partidos que buscan tener un gran 
proyecto para recuperar a Puebla en el 
2024, donde se elegirán a alcaldes, go-
bernador y diputados locales y federales.

 AURELIA NAVARRO

EL PRI TIENE OTROS 
DATOS SOBRE LOS 
PERFILES PARA 2024
Puebla, Pue. El dirigente estatal del 
PRI, Néstor de Camarillo reconoció que 
Eduardo Rivera Pérez y Genoveva Huerta 

gubernatura, pero solo del Partido Acción 
Nacional (PAN), no de la alianza “Va Por 
Puebla” para el 2024. 

Resaltó que, así como se conocen las 
cartas fuertes del panismo, el PRI tam-

-
sentación que bien tienen la capacidad 
política y profesionalismo para recuperar 
Casa Aguayo durante el siguiente proceso 
electoral.

Por lo que no descartó que en bre-
ve empiece con seriedad el destape de 

en tiempo y forma, pero sobre todo con 
“respeto”, al igual que confía que el PRD, 
como parte de la alianza “Va Por Puebla” 
también haga sus propuestas de candi-
datos.

Camarillo enfatizó “tan seguro estoy 
que en próximos días podrá haber noti-

busquen la gubernatura por el PRI. Del 
PAN respetamos su manifestación, y la 
de Morena también, pero el PRI tiene sus 
tiempos y momentos con contundencia y 
fuerza”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El diputado federal por el 
PAN, Mario Riestra Piña criticó la ausen-
cia de una estrategia en materia de salud 
para el país, lo que está afectando a los 
estados como Puebla, con el desabasto 
de medicamento y falta al acceso a servi-
cios de salud.

Precisó que de acuerdo al Coneval, entre 
el 2018 y 2020 más de 15 millones de mexi-
canos perdieron el acceso a los servicios 
de salud, lo que ha provocado que el gasto 
que hacen las familias por esta necesidad se 
haya incrementado hasta el 40 por ciento.

Durante la comparecencia del titular 
del Instituto de Salud para el Bienestar 
(INSABI), Juan Antonio Ferrer Aguilar, 
ante la Comisión de Seguridad Social de 
la Cámara de Diputados, el legislador pa-
nista lamentó que en la práctica el gobier-
no federal ha dejado a los pobres en el 
“sótano de las políticas públicas”.   

También desglosó que, de acuerdo a 
la encuesta de Salud y Nutrición, el 69 
por ciento de la población se atendió por 
Covid-19 en instancias privadas de salud, 

-

cios de salud del Estado.
El congresista por el Distrito 12 criti-

có que el gobierno federal haya sido el 
causante de la desaparición del Seguro 
Popular lo que ha venido afectando di-
rectamente a las familias en materia de 
salud.

Incluso sostuvo el panista que esa es 
una de las razones por las que han proli-
ferado los consultorios y farmacias priva-
das, pues ante la incapacidad del gobier-
no federal, los mexicanos han tenido que 
buscar otras opciones.  AURELIA NAVARRO

MORENA PROPONE HACER OBLIGATORIO EL 
SERVICIO MILITAR PARA MUJERES EN MÉXICO

Una reforma a la Ley del Servicio Militar, 
que propuso la bancada de Morena en 
San Lázaro, y en sus consideraciones, la 
comisión resalta que, “no obstante los es-
fuerzos institucionales, cada vez menos 
mujeres se interesan en el Servicio Militar 
Nacional”

La Comisión de Defensa Nacional de la 
Cámara de Diputados prevé aprobar una 
reforma para hacer obligatorio el servi-
cio militar a las mujeres cuando cumplan 
18 años de edad, medida que pretende 

tomarse ante la caída en la integración 
voluntaria que se avaló en el año 2000.

Se trata de una reforma a la Ley del 
Servicio Militar, que propuso la bancada 
de Morena en San Lázaro, y en sus con-
sideraciones, la comisión resalta que, “no 
obstante los esfuerzos institucionales, 
cada vez menos mujeres se interesan en 
el Servicio Militar Nacional”.

Entre 2000, cuando entró en vigor el 
servicio militar voluntario y hasta 2020, 
según datos de la Secretaría de la Defensa 

Nacional, la participación femenina en el 
servicio militar cayó 95 por ciento.

Al respecto, la comisión expone: “Esta 
caída se atribuye a la falta de difusión de 
las campañas del servicio militar, a la fal-
ta de presupuesto, así como a los tabúes 
y el machismo intrafamiliar. Por ello, la 
iniciativa contribuiría a demostrar que el 
servicio militar no es exclusivo para hom-
bres y ayudaría a que rompan la repro-
ducción de los esquemas de machismo al 
interior de su propia familia”.  REDACCIÓN
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3 De 5 quemados por explosión 
en toma clandestina están graves

Inició vacunación anti 
Covid en 34 municipios; 
en 24 horas sólo hubo 
29 nuevos infectados
Puebla, Pue. Del 24 al 25 de agosto habrá 
jornada de vacunación de segundas dosis 
para menores de 12 a 17 años, y terce-
ra dosis para adultos de 60 años y más, 
para Puebla Capital y algunos municipios 
de la zona conurbada, según lo informó el 
secretario de salud José Antonio Martínez 
García.

El funcionario estatal explicó que, 
las demarcaciones que se contemplan 
son Atlixco, Puebla Capital, San Andrés 
Cholula y San Martín Texmelucan.

Para ello se van a instalar 15 módu-
los de atención, sin embargo, recomendó 
consultar la logística de vacunación.

Respecto a los contagios Covid-19, dijo 
que ya se superó la quinta ola de contagios, 
ya que, se registraron 29 positivos

Además, en todo el Estado hay 2 mil 
194 casos activos, distribuidos en 88 mu-
nicipios, de estos 53 está hospitalizados, 
4 están graves por lo que requieren ven-
tilación mecánica asistida.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El secretario de salud José 
Antonio Martínez García informó que, lue-
go de la explosión en una supuesta bode-
ga de huachigaseros en el municipio de 
Cuautlancingo, se reportan 5 pacientes, 
de los cuales 3 están muy graves.

Explicó que un paciente masculino de 
-

poral queda, otro masculino de 36 años 
tiene 70% de su cuerpo dañado, está 
muy grave, incluso requiere ventilación 
mecánica.

Un masculino de 18 años tiene el 50% 

paciente de 23 años está con el 30%,  
una masculino de 27 años tiene el 56% 

como muy grave.
Por su parte, el gobernador Miguel 

Barbosa Huerta dijo que, aparentemente 
las personas que se encuentra hospitali-
zadas, son los involucrados en la extrac-
ción de gas LP.

Dijo que este hecho fue similar al que 
ocurrió el año pasado en la Junta Auxiliar 
de San Pablo Xochimehuacán, donde de-
cenas de personas resultaron afectadas.

Ante esta situación, el gobernador 

advirtió que se van a revisar las bode-
gas en la junta auxiliar de San Lorenzo 
Almecatla, en las inmediaciones de la 
planta armadora de Volkswagen.

“Es el resultado de una explosión 
de una toma clandestina que la verdad 
no sabemos por cuanto tiempo hubie-
ra sido utilizada, es tipo de San Pablo 
Xochimehuacán, que no tenemos noticias 
desde cuándo estaba siendo ya explotada, 
al parecer las personas que están quema-
das son parte de las gentes que usaban la 
toma clandestina, si valdría la pena revisar 
todas las bodegas”, dijo.  SILVINO CUATE
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4 N E W S W E E K E S PA N O L CO M

Agua turquesa se acumula en la parte superior 
de un iceberg que se derrite en la bahía de 
Disko el 29 de junio. 
similares proceden del glaciar Jakobshavn. Es 

ODD A N DE R SE N
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OTRA TOMA 
CLANDESTINA 
ES UBICADA EN  
TEXMELUCAN
Ayer martes, sujetos ligados al robo de 
combustible, perforaron un ducto de 
Pemex que cruza por la comunidad de 
San Lucas Atoyatenco, perteneciente a 
Texmelucan.

Norma Layón, vuelve a exigir a Pemex 
refuerce la vigilancia para evitar el robo de 
combustible

Tras dar a conocer la ubicación de la  la 
toma clandestina en San Lucas Atoyatenco, 
la alcaldesa Norma Layón, exigió de nueva 
cuenta a Petróleos Mexicanos, reforzar la 
vigilancia en la zona por donde cruzan los 
ductos.

Asentó que es necesario que la paraes-
tatal, asuma su responsabilidad y evite ser 
corresponsable de una tragedia por ser 
omiso en la vigilancia.

Está nueva toma clandestina fue ubi-
cada en el camino a San Mateo en la ca-
lle Benito Juárez de la comunidad de San 
Lucas Atoyatenco.

Debido al reporte, personal de 
Protección Civil y Bomberos de Texmelucan, 
se trasladaron al punto que se ubica cerca 

quien arribo al sitio una hora y media des-
pués. El personal de mantenimiento de 
ductos ya labora en el lugar, para la repa-
ración correspondiente.

Este hecho se da a una semana de que  
la paraestatal, sellará una toma ilícita en la 
junta auxiliar de San Cristóbal Tepatlaxco, 
dónde decenas de personas tuvieron que 
ser evacuadas, debido a la fuga de gas. 

              CAROLINA GALINDO

Papás de Tecamachalco 
llevan a sus hijos 
menores de edad a 
vacunar contra el Covid
A partir de hoy 23 y hasta al 25 de agosto 
se aplicarán en Tecamachalco la primera 
dosis anti Covid al grupo etario de 5 a 11 
años de edad. 

Tecamachalco, Pue. A partir de hoy 23 
y hasta al 25 de agosto se aplicarán en 
Tecamachalco la primera dosis anti Covid 
al grupo etario de 5 a 11 años de edad.

Hasta el momento la respuesta es bue-
na de parte de los padres de familia que 
llevan a sus hijos para aplicar la vacuna 
a los menores. En el Hospital General de 
Tecamachalco se nota el gran interés, 
pues aproximadamente desde las 6 de la 
mañana o antes empezaron a llegar para 
la aplicación de la dosis con sus respecti-
vos documentos, hasta el momento no re-
porta algún adolescente que se sienta mal.

“La aplicación del biológico es buena, 
recordemos que debemos protegernos, 
para no contagiarnos de Covid-19 ya es-
tamos a unos cuantos días del regreso a 
clases con la vacuna se evitan posibles 
contagios”, dijeron autoridades sanitarias.

El horario de atención es de las 8 de la 
mañana a las 16:00 horas, hoy martes les 
tocó a los que tienen inicial de su apellido 
con la letra A, B, C, D, E, F. Miércoles de 
la H hasta las N y Jueves, último día, de 
la letra Ñ a hasta la Z.  LUZ MARIA ZAYAS
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Se movilizan grupos de 
emergencia hacia la junta 
auxiliar de Santa María 
Xonacatepec, trasciende 
que la fuga de gas fue por 
ordeña clandestina

Puebla, Pue. Se movilizan grupos de 
emergencia hacia la junta auxiliar de 
Santa María Xonacatepec, trasciende 
fuga de gas por ordeña clandestina en 
la zona.

Según reportes de vecinos la presun-
ta fuga se presenta en la calle Cruz de 
Piedra y Agua Santa.

Fueron los propios vecinos lo que hi-
cieron el llamado de auxilio a los grupos 
de socorro y emergencia al percatarse 
de la fuga en esta zona al Norte de la 
capital poblana.

Hasta el momento no se sabe la 
magnitud de la fuga del combustible. 

 REDACCIÓN
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Criminales son 
sorprendidos en 
patrulla pirata en 
Santiago Miahuatlán

Respondieron a balazos cuando 
los quisieron detener en la 
carretera Tehuacán-Orizaba   

Santiago Miahuatlán, Pue. Este lunes 
en Santiago Miahuatlán y San Pedro 
Chapulco, sobre la carretera federal 
Km 150 Tehuacán-Orizaba hubo una 
balacera entre policías y presuntos de-
lincuentes.

La movilización policíaca sucedió 
por un reporte al 911 sobre una unidad 
de la Policía Estatal clonada sin placas 
de circulación y sin número de unidad.

Al buscarla  fue ubicada sobre la ca-
rretera con rumbo a Santiago Miahuatlán 
y Santa Ana en donde los elementos ya 
los estaban esperando y al pedirles que 
se detuvieran los tripulantes hicieron 
caso omiso y aceleraron iniciando una 
persecución con disparos de arma de 
fuego entre lo supuestos elementos de 
la Policía Estatal en contra de los unifor-
mados de Seguridad Pública.

Más adelante lograron detener a 
dos sujetos que vestían uniformes de 
Policía Estatal y trascendió que dos 
hombres se dieron a la fuga, hasta el 
momento también hay una unidad de 
la policía estatal asegurada y llevada 
al corralón, mientras que los detenidos 
fueron puestos a disposición de la au-
toridad competente.  LUZ MARÍA ZAYAS

En la México-Puebla, vehículo 
se incendia por falla mecánica

El conductor y su 
acompañante lograron 
salir ilesos del vehículo 
antes de que las llamas lo 
consumieran

San Martín Texmelucan, Pue- Este martes 
se registró un incendio de una camioneta 

que circulaba sobre la autopista México-
Puebla, a la altura de Texmelucan.

De acuerdo con los primeros reportes, 
el incendio se habría generado debido a 
la falla mecánica del vehículo, lo que ge-
neró la movilización de paramédicos del 
Capufe y bomberos de Texmelucan, que 
se trasladaron al sitio donde sofocaron el 
incendio.

Con el apoyo de una grúa, la camio-
neta Volkswagen color gris fue retirada 
del lugar, pues al parecer solo hubo da-
ños materiales, ya que el conductor y su 
acompañante salieron ilesos del vehículo.

Por último, el percance ocurrió so-
bre el kilómetro 86 en la comunidad de 
San Rafael Tlanalapan, con sentido a la 
Ciudad de México.  CAROLINA GALINDO
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El citatorio dirigido al fiscal El citatorio dirigido al fiscal 
Renato Sales es ilegal, afirman Renato Sales es ilegal, afirman 
diputados de Morena; dicen que diputados de Morena; dicen que 
comisión no tenía atribucionescomisión no tenía atribuciones
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La bancada de Morena en la 
-

có este martes el citatorio que 
la Comisión de Vigilancia de la 

Auditoría Superior de la Federación 

que carece de facultades para llamarlo 
-

ria es ilegal.

-
distas que solamente la conferencia 

-

asistencia de Sales.

-
-

a cabo.
“No fue una sesión legal. La sesión 

-
sidente de la Comisión de Vigilancia 

“(El citatorio) obedece más bien a 
una necedad política de un diputado 

en alusión a la cercanía entre Angulo y 

dirigente nacional del PRI.
-

sidida por Angulo acordó citar a Sales 

funcionario federal. 
-

tidad gobernada por la morenista Layda 
-

-
bién pidió que se le retire el fuero para 
que pueda ser procesado penalmente 

delitos. 

-

eléctrica del presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

Hoy, Sales es fiscal 
de Campeche, entidad 

gobernada por la morenista 
Layda Sansores, y desde 
ese cargo ha encabezado 

investigaciones contra 
Alejandro Moreno.

IGNACIO MIER, LÍDER DE LOS DIPUTADOS 
DE MORENA, ASEGURÓ QUE LA 

COMISIÓN DE VIGILANCIA DE LA ASF 
NO TIENE PODER PARA EXIGIR LA 

ASISTENCIA DEL FISCAL DE CAMPECHE 
Y QUE LA CONVOCATORIA FUE SOLO 

UNA MANIOBRA POLÍTICA.
REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO




